
 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
ほぼずっと現地の学生と過ごすので、日常会話のレスポンスなどは向上したと思う。事前に文
章を考えて話すのではなく、その場で自分のボキャブラリーの中で使えるものを駆使して会話
することを重ねる中で、だんだんとスムーズに会話が進められるようになった。授業は発音な
どの基礎的な部分から教えてもらえたので、基礎英語の確認になったと思う。また、プレゼン
をすることが何度かあったので自分の考えを英語で伝える能力が鍛えられた。 

この研修で良かった点 
・英語力だけでなく、文化の交流もできたこと。特に宗教について初めて知ることが多かった。 
・アクティビティが多かったので、バディの人たちとすぐに仲良くなれた。 
・現地の学生がずっとサポートしてくれるので、困ることがほとんどなかった。 
・自分の考えを伝えることなどを含め、コミュニケーション能力が高まったと思う。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
・１日目のクアラルンプール空港直結のホテルのドアが古く、開きそうな感じがしたので不安
だった。 
・寮の洗濯機が壊れていて乾燥できないことがあったので、余裕をもって洗濯する必要があっ
た。 
・寮のトイレがすぐに詰まってしまうので配慮が必要。 

全体を通しての感想 
異文化にふれて、授業以外でも現地の学生とスポーツをしたりカードゲームをしたりして過ご
すことができたので楽しみながら英語力を向上させることができた。もし聞き取れなくてもわ
かるまで教えてもらえるので英語力に自信がなくても、理解しようとする気持ちがあれば全く
問題ないと感じた。学生として海外に行って文化を体験するという点でとても有効な研修だと
思うのでより多くの人に参加してほしいと思う。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
・食事とナイトマーケット以外はカードを使えるところが多いので、カードをメインで使うの
であれば両替は２万円でも足りると思う。 
・トイレットペーパーは２ロール、ポケットティッシュは 20 パックくらいあれば足りる。 
・ハンガーはたくさんあると便利。 
・薬は正露丸やビオフェルミンを含め、一式持っていったほうがいい。 
・紙コップを持っていくと飲み物を飲むときに便利。割り箸もあるといいと思う。 
・寮に到着した日に買い物に行けたので、日用品などを日本からたくさん持っていく必要はあ
まりない（日本のブランドのものも割と置いてあった）。ここでファブリーズや洗濯洗剤を買っ
ておくと便利。 
・飲み水は水筒をもっていけば寮のウォーターサーバーが使えるので水を買う必要はない。 
・帰りに荷物が増えるので、スーツケース、大きめのリュック、手提げかばんが必要だと思う。 



 

 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （ 〇 ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
毎日英語を話す環境で過ごせたので、英語を話すことへの抵抗が減り、研修前より自分の英語
力に自信を持つことができた。現地の学生と交流する中で、自分の英語力不足で上手くコミュ
ニケーションが取れなかったことが何度かあったので、これからもっと英語を勉強したいとい
うモチベーションに繋がった。 

この研修で良かった点 
日本と異なる文化を体験できた点。元々人前で話すことがあまり得意ではなかったが、プレゼ
ンなど人前で英語を話す機会が多かったので、人前で話すことに慣れることができた点。現地
の学生たちとスポーツをしたり、会話したりして仲を深めることができた点。ひたすら授業を
受け続けるのではなく、会話をしている時間の方が長かったので、楽しく英語を学ぶことがで
きた点。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
虫への対策方法を事前に聞いておきたかった点。 

全体を通しての感想 
自分が拙い英語で話しても、現地の学生たちは理解しようとしてくれて、とても優しいと感じ
た。周りの人に恵まれた研修だったので、毎日充実していると感じられて、参加して良かった
と思う。これから英語を勉強するモチベーションも得られて、自分にとって大きくプラスにな
るような経験をすることができたので、良かった。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
両替する額は 3 万円で十分だった。もし、足りなくなっても大学で両替してくれたり、クレジ
ットカードが使えたりするので、それほど心配しなくて良いと思う。ビタミン不足になりやす
いので、ビタミン剤は持っていくべきだと思う。また、胃腸の調子が悪くなった時のために正
露丸とビオフェルミンも持っていくべきだと思う。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
現地の学生とコミュニケーションを取ろうと英語を用いたことで、リスニング力とスピーキン
グ力が上がった。特に普段の学習ではあまり聞かない訛った英語に聞きなれることは、マレー
シアの語学研修でこそできたことだと思う。 

この研修で良かった点 
マレーシアの学生は全員優しいうえに、英語やプレゼンのレベルが高く刺激的だった。授業だ
けでなくモールやナイトマーケット、歌のコンペティション、バレーやバドミントンなどイベ
ントが多く本当に毎日充実していた。マレーシアは気温が高くても 31 度くらいで、夜は寮の中
庭にいれるくらい涼しかった。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
①ゴキブリが普通にいる。研修前に分かっていたら自分で殺虫剤や毒餌を持ち込んでいた。②
授業が簡単すぎる。もっと英会話やプレゼンができると思っていたら座学が多く、正直これに
990 米ドル？と思った。③大学内外を自由に行動できると思っていたのに、治安のためか軟禁
状態で非常に残念だった。④毎日朝から晩まで予定が詰まっていてしんどかった。⑤自販機や
コインランドリーの機械のお札の入りが悪かった。⑥カフェにエアコンがなくて暑い。⑦女子
寮のシャワーが 1 つ水しか出ない。 
全体を通しての感想 
マレーシアの学生はみんな優しいうえに、英語のレベルも高く刺激的だったせっかく知り合っ
たので継続して連絡を取り、関係を続けていきたい。日本人の学生は、語学研修という名目で
も人によって目的が異なっていたが、中でも自分と似たような考え方を持つ先輩と仲良くなる
ことができて本当に良かった。ここでの経験と縁を大切に、今後も励んでいこうと思う。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
両替は 3 万円で十分だった。寮の食事はあまり野菜がなかったので、ショッピングモールに行
ったときに摂取したり、ビタミン剤を持っていったりするほうがいいと思う。日本からカップ
の味噌汁などインスタント食品を持ってきたほうが良いと思う。寮にはゴキブリが普通に出る
ので、苦手な人は気を付けてほしい。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
学問的な英語力というよりも、日常会話での英語力が格段に上がったと感じています。現地の
学生との日常的なコミュニケーションや冗談交じりの会話などを通して、英語力の向上ができ
たと思います。特に、自分が伝えたいと思ったことを瞬時に頭の中で英語に変換する能力が上
達したと感じています。 

この研修で良かった点 
タチ大学の授業への参加以外のアクティビティが充実していたことです。ナイトマーケットに
出掛けてマレーシアの市場を体験できたり、授業の後に現地の学生と一緒にバスケットボール
やバドミントンなどのスポーツができたりと、マレーシアの文化や料理に触れられたこと、そ
して現地の学生と楽しく交流できたことが良かったです。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
EPC メンバーとの交流はすごく深くできましたが、それ以外の現地の学生との交流を制限され
てしまったことが少し残念でした。また、洗濯機と乾燥機が半数故障していてすごく不便でし
た。 

全体を通しての感想 
全体的に、想像していたよりも何倍も楽しかったです。現地の学生ともすぐに打ち解けること
ができ、研修の内容やサポートもすごく充実しており、費用以上の貴重な体験ができました。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
両替の額については、自分が主に現金を使うのかクレジットカードを使うのかを決めたうえで、
判断した方が良いと感じました。私は主に現金を使用していましたが、追加で両替したので、
4 万円程度が丁度よいと感じました。主にクレジットカードを使用していた参加者は、現金が
大量に余るということが起きていたので、両替の額は自分で判断して決定した方が良いと思い
ます。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （ 〇 ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
タチ大学の学生と過ごす中で、リスニング力が少しついた。 
英語力不足のために、自分の伝えたいことが伝わらないこともあったので、もっとコミュニケ
ーションをとりたいと思い、英語の勉強を継続していこうというきっかけになった。 

この研修で良かった点 
食事や服装など異文化の体験ができたこと。 
現地の学生が一緒に行動したり、授業を受けたりしてくれたので、仲良くなれたこと。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
洗濯機や乾燥機が使えない状態のときが多かったこと。 
寮のシャワーのお湯がでないところがあったこと。 
 

全体を通しての感想 
英語の研修だけでなく、異文化を知るきっかけになり、とても有意義な時間を過ごすことがで
きました。 
また、EPC への参加を通して、外国の文化や価値観に興味をもつことができ、長期の留学にも
参加してみたいと思うようになりました。 
 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
４万円分の両替をしたが、買い物をたくさんしたので、この額でちょうどよかったです。 
洗濯機や乾燥機が使えないときがあるので、タオルはたくさん持って行った方がいいと思いま
した。 
頭痛薬、整腸剤をもっていきました。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
 英語力に与えた影響は、文法よりも単語に影響がありました。会話をする中で正しい文法を
用いることよりは、いかに多くの単語を知っているのかが大事だと思いました。その中で、初
めて聞く単語や聞いたことはあっても意味が知らない単語があると会話が一度止まってしまう
ことが多かったです。もちろん、文章で喋れることのほうが良いと思いますが、単語だけでも
なんとか意図は通じていたように思います。そのため、新たな単語を学ぶことができた点で自
分の英語力に影響を与えたと思います。 
この研修で良かった点 
 タチ大学の学生とたくさん交流できたのが良かったと思います。気さくに話しかけてくれた
り、英語でうまく話せなかったとしても責めることはなく、考える時間をくれたりしてくれま
した。日本で英語を勉強するときは日本語に逃げ道がある状態が多かったですが、タチ大学の
学生と話すときには、日本語に逃げることができず、英語に対して必死に向き合うことができ
ました。加えて、分からないことを伝えるとすごく丁寧に教えてくれました。常に英語の先生
がそばにいる感覚でした。また、マレーシアの文化も学ぶことができて面白かったです。宗教
に対してあまり考えたことはなかったです。しかし、イスラム教徒の生徒と交流する中で、文
化の違いを肌で感じることができました。男女の関わり方や当たり前とされていることの違い
など実際に現地に行ったからこそ学ぶことができたと思います。 
この研修で悪かった点・改善してほしい点 
・寮の靴箱を大きくしてほしいです。日本から２足ぐらいのスニーカーと現地で１足サンダル
を買ったため、靴を収入することができず、玄関に靴が散乱していました。 
・コインランドリーの故障が多かったと思います。そもそもの稼働数が少ないことや乾燥機の
故障、コイン投入口の故障が多かったです。 
・自動販売機やコインランドリーのお札を入れるところが非常に入れにくかったです。少しで
も折れ目があると反応してくれなかったため、時間がかかりました。 
・フローリングワイバーがあると嬉しいです。女の子が共同生活するため髪の毛がすぐに溜ま
ってしまいますが、ほうきだけでは掃除しきれなかったです。フローリングワイパーがあれば
より効率的に掃除ができると思います。 
全体を通しての感想 
 全体を通して、参加してよかったと思います。タチ大学の学生とも非常に仲良くなることが
でき、日本に帰りたくないと思うほど充実した毎日でした。衛生観念の違いからマレーシアで
生活することは難しいかもしれないと思ったこともありましたが、徐々に慣れていくことがで
きました。また、ハードスケジュールのため睡眠時間が足りないこともあり、体調を崩すこと
もありました。それでもタチ大学の学生と関わることができた日々や三重大学の学生と協力し
合った日々は宝物です。基本的にはタチ大学の学生がそばにいて活動するため、自由行動をし
たいと考えている場合は不自由に感じることが少し多いかもしれません。しかし、常にタチ大
学の学生のサポートがある状態のため、困ったことがあってもすぐに相談ができる環境です。 



 

 

参加する前は不安を感じることは多かったですが、なんとかなることが多かったです。予想
していないことが起こることは多々ありましたが、そのおかげでみんながたくましくなって日
本に帰ってきたと思います。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
・タチ大学ではハードスケジュールで約２週間過ごすため、栄養ドリンクなどがあると良いと
思います。 
・ゴキブリに遭遇する確率が高いため、ゴキブリ対策のグッズを事前に持っていくことをおす
すめします。 
・部屋に鏡がないため、部屋でメイクをしたい場合は大きめの鏡を持っていくほうが良いです。 
・コインランドリーで洗濯するため、下着などを隠す用の洗濯ネットがあるとおすすめです。 
・寮の中では基本サンダルやスリッパを使い、トイレやお風呂でも別のサンダルを使うため、
事前にサンダルを２つぐらい持っていったほうがいいです。もちろん現地で購入することもで
きますが、入寮してからすぐに使いたい場合持っていったほうが良いです。 
・バス移動が多いため、乗り物に酔いやすい人は酔い止めを多く持っていったほうが良いです。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （ ◯ ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



この研修が自分の英語力に与えた影響
リスニング力やスピーキング力がとても伸びた。最初のころは何を話しているのか全く聞き取れず、話
したいがなんといえばいいのか分からず、何も言葉が出てこないといった状態だった。しかし日を重ね
るにつれて、急に話しかけられても聞き取れるようになったり、文を組み立ててからでなくても話し出す
ことができるようになった。そして自分から声をかけたり発言したりすることも増えた。また簡単なあい
さつなどの表現を新たに多く身に着けることができた。言葉が通じるようになるとうれしくてもっと話せ
るようになった。他にも毎日自主的に英語で日記をつけたことによって、初めのころよりもすらすらか
けるようになったり、分からなかった表現は調べたりして、新たな表現方法が身についた。

この研修で良かった点
全く異なる文化、宗教、環境を持つ近い年の人たちと関わりを持てる点。（私たちのことを観光客とし
てではなく日本人の友達として関わってくれる人たちと出会うには、このような研修に参加するのが良
いと思うためそのような人たちと出会うきっかけになり良かった。）平日は毎日授業があるため規則正
しい生活や勉強習慣が保たれる点。家にいたら夏休みはダラダラして過ごしてしまうことが多いが、毎
日とても充実していて常に満足感がある点。

この研修で悪かった点・改善してほしい点
ゴキブリや謎の虫が多すぎる点。（ゴキジェットやゴキブリキャップを買っておいてほしかったです。）　
シャワーをちゃんとお湯が出るようにしてほしい点。（シャワーが３つ中２つしかお湯が出ませんでし
た。）授業の内容が簡単すぎた。（もう少し文を読んだり発音を良くしたりする授業があればよかったな
と思った。AからZまでの単語を書きましょう、や一日のスケジュールを英語で書きましょう、など小中学
生がしそうなことをする授業が多かった。）もう少しスケジュールや何をするか具体的に教えてほしい
点（今からナイトマーケットに行く！やどれくらいの時間海に行くのかなど）

全体を通しての感想
とてもいい経験になりました。日本だとイスラム教を信仰している人はそこまで見かけませんが、マ
レーシアでは多くの人がイスラム教を信仰していました。その結果現れる服装や食べ物、考え方の違
いを受け入れて適応していくことが楽しかったです。また他の文化を学ぶことで自分の考え方が深まり
見方が広がるなと感じました。夏休みは家で過ごしていると何もしない日やスマホを触って一日過ごし
てしまう日があることも多いですが毎日何かしらのアクティビティがありとても充実していて楽しかった
です。

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…）
両替する金額は３万円でちょうどだと思います。クレジットカードは絶対に持っていくべきです。私は現
金しか持っていなくてデパートやアウトレットで結構ひやひやしながら観光していました。トイレットペー
パーは人によって全然個数が違いました。水に流せるティッシュを多めに持っていくことがおススメで
す。虫よけはシートより液体の方が良かったです。私は外で虫には刺されませんでしたがベットでダニ
などに刺されました。腹痛系の薬はしっかりと持っていきましょう。洗剤は使い切りタイプが5回あれば
十分だと思います。洗濯物はためといて一気に洗濯機を回すので洗濯物を運ぶための大きめの袋が
あると便利だと思います。ビタミンをとれる食べ物が本当に少ないのでマルチビタミンは必須です。

　この英語研修を知った理由（○をつけてください）
　・国際交流センターからの案内　（　〇　）
　・友人や先輩の紹介　（　　）
　・ポスター　（　　）
　・その他　（具体的に：　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
リスニング力が上がったのかなと思う。 

この研修で良かった点 
英語を使って、たくさん日常会話ができたこと。日本人以外の人と友達になれたこと。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
とにかく寝不足がひどかったので、もう少し夜早くに寝ることができるようなプログラムを組
んでほしい。 

全体を通しての感想 
英語力は確かに伸びたと思う。英語が依然と比べて、簡単なフレーズであれば考えなくても出
るようになった。きれいな英語でなく、癖のある英語、自然な抑揚の付いた英語を聞き取る力
がついたと思う。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
正露丸、ビオフェルミン、下痢止めは絶対にあった方がいい。衣服、タオルともに５日分持っ
て行った。タオルはもう少しあった方が楽だと思った。両替は５万で十分。(現地の手編みの t
シャツやお土産×１０人分＋日常的に使う分でも、十分余った) 
他の人の様子を見てると、意外とフィーリングでも英語は伝わっていた。相手もネイティブで
はないので、気負わなくてもいいと思います。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （  ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：自分で自発的に調べて応募した。） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
英語の発音が流暢になるように日ごろから気を付けようと思うようになった。また、この研修
を通して英語を聞き返すことが怖くなくなった。もはや全部聞き取れるまで何回でも聞き返し
てやろうとも思うようになった。 

この研修で良かった点 
現地の人と話す機会が多い点。暇になったらカフェテリアに行けば誰かがいるからたくさん話
せて楽しい。また、休む暇がないくらいスケジュールが詰まっているから充実した毎日を送れ
て楽しかった。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
ゴキブリが 2 日に一回は必ず出るところとか、女子寮のシャワーが 3 つあるうちの１つは冷水
しか出ないから実質２つしか使えないとか、そういうことはあったけど結局それも面白い思い
出になったからもはや改善しなくていい。 

全体を通しての感想 
英語を使わないと話せない環境にいたのは初めてで、それでもなんとかコミュニケーションを
とることができてとてもいい経験になった。新鮮な毎日で充実していて、とても楽しかった。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
モールに行ったときにゴキジェットとファブリーズを買ったほうがいい。ファブリーズはあり
を数時間出さないようにする効果もあるから便利。トイレットペーパーは 2 ロールあれば十分。
ランドリーで洗濯するときに運が悪いと服が汚れて返ってくるから汚したくない服とか白い服
とかはもっていかないほうがいい。アニメを知っていると会話が弾む。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （ 〇 ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
研修中の英語に触れる機会が多く、改めて自身の英語力の乏しさを実感したため、英語勉強の
モチベーションへとつながりました。 

この研修で良かった点 
男子の方では人数が少ないため現地の人と同じ区画の寮に住むことができるので、より日常的
に英語に触れられる点 
現地の学生が私のようなつたない英語でもしっかりと聴き、会話を続けてくれるので結果的に
英語での会話への慣れ、自信へとつながる点 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
コインランドリーで乾燥機の効きが悪かったり、コインが余分に取られたりなど少しだけ不便
に感じた 

全体を通しての感想 
海外に行ったことのない人に特におすすめできる研修だと思います。不安に感じることも大体
現地の人が解決してくれます。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
もしもマレーシアの伝統衣装である kain pelikat が買いたいのならば直接買うのは諦めてくだ
さい。現地の人にネットで頼んでください。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （  ） 
 ・友人や先輩の紹介 （ ○ ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
 今までは英語を話すことに自信がなかったため、海外の人に気軽に話しかけることができな
かったが、研修を通して積極性が増した。相手は急かすことなく話を聞いてくれるため、ゆっ
くりでも大丈夫、という安心感ができた。英語を自ら勉強し、継続するきっかけにつながった。 

この研修で良かった点 
現地の人はみんな優しく、フレンドリーでとても一緒に過ごしやすかった点。授業は負担に

なりすぎることなく、楽しく英語を学ぶとことができた点。日本とは異なる文化や宗教につい
て学ぶことができた点。大学内だけでなく、モールやナイトマーケット、海など様々な場所に
連れて行ってくれて、毎日がとても楽しかった点。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
 毎日楽しかったので特にないです。 

全体を通しての感想 
 本当に行ってよかったと思える留学でした。友達と一緒に行こうと考えましたが、わたしは
一人で行くことを選択しました。少し心細かったですが、先輩後輩関係なくみんなと仲良くな
ることができたし、現地の人とも夜までたくさん話して毎日が素敵な思い出になりました。ま
た、普段関わることができない人たちと友達になり、たくさん交流をしたことで、自分の考え
方が涵養になったと思います。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
 絶対に参加するべきです。ゴキブリ退治は大変でしたが、みんなで楽しく過ごせました。両
替は４万円分で十分だと思います。持ち物にお弁当箱、水筒と書いてあったのですが、現地で
みんなペットボトルを買ったりするので、いらないと思います。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
英語を話す際に、伝えられないことを恐れず、とにかく話してみることが大切だと学びました。 
毎日英語に触れたことで、スピーキング力が鍛えられたように感じます。 

この研修で良かった点 
タチ大学の学生と交流する時間が多く設けられていたこと。また、UCTATI VOICE など、グ
ループ対抗で競うイベントを通して、様々なメンバーと仲良くなれたこと。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
もう少し自分たちだけで自由行動する時間が欲しかったです。 

全体を通しての感想 
タチ大学の学生が毎日手厚くサポートしてくれたのがありがたくもあり、申し訳ない気もしま
した。マレーシアの文化に触れることが出来て、自分の価値観を広げられたと思います。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
折り紙やけん玉など、何かしら日本の文化を伝えられるものを持っていくと良いのではないか 
正露丸とビオフェルミンは持っていくと良い。 
長ズボンを多めに持っていくと良い。 
 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
日常生活でも英語を使っていたが英語で言いたいことを伝えるということが難しかった。発音
や文法、ロールプレイング形式の授業などを受けたが、英語力が上がった実感はあまりない。 

この研修で良かった点 
マレーシアの大学で英語の授業を受け、マレーシアの文化を感じながら生活するという貴重な
経験ができた。私は TATI VOICE というカラオケ大会と、南国フルーツが食べたことが特に思
い出に残っている。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
ゴキブリが寮にいたこと。 
お湯が出ないシャワーがあったこと。 

全体を通しての感想 
初めての海外渡航で不安したが、治安的に危険な場面には遭遇せず良かったです。安全に過ご
せたのは親切な EPC メンバーとグループで行動していたおかげだと思います。 
土日だけでなく平日の授業後にもナイトマーケットやショッピングモールに連れていってくれ
て、毎日がとても楽しく充実していました。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
英語で積極的にタチ大学生と交流することでより充実した短期留学になるでしょう。 
３万円両替してピッタリ使い切りました。 
トイレットペーパーは３ロールでギリギリでした。水に流せるポケットティッシュ多めに持っ
ていくといいと思います。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （〇） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
今まで私は、間違うことが怖くて、なかなか自分の思うことを英語で表現できなかったのです
が、今回の研修では、正しい英語をしゃべることではなく、コミュニケーションをとるという
ことが大事であると気づかされました。 

この研修で良かった点 
今回の研修では、タチ大学で受けた授業がとてもよく、コミュニケーションをするうえでの基
礎を学びなおすことができました。また、合唱コンクールやナイトマーケットなど、様々なイ
ベントが盛りだくさんでとても楽しかったです。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
タチ大学の大学寮にゴキブリが頻繁に出没します。慣れればある程度は大丈夫ですが最初はと
てもびっくりしました。 

全体を通しての感想 
今回の研修では、英語研修というだけではなく、海外の文化を学ぶという点でも非常に良かっ
たです。マレーシア料理の作成や、大学外のモールやナイトマーケットに加え、リゾート施設
や海、博物館等、様々な場所に連れて行ってもらうことができ、いろいろな体験ができてとて
も楽しかったです。 
 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
両替の額は３万円程度で、visa などのクレジットカードを活用すると余ったリンギットを日本
でもう一度両替して損をするといったような事態を防ぐことができるので、あまり両替しすぎ
ないことをお勧めします。胃腸薬やゴキブリ対策、日焼け止めなどは必須かもしれません。服
は 4～5 着あればタチ大学にコインランドリーがあるので十分です。マレーシアの料理は辛い
ものも多いので口内炎ができやすい人は口内炎用の塗り薬などがあるといいかもしれません。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （  ） 
 ・友人や先輩の紹介 （〇） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
この研修を通して英語のリスニング力やスピーキング力を向上させることができた。なぜかと
いうと、日常生活で英語を使って現地の人たちとコミュニケーションを取ることができたから。
また、タチ大学での英語の授業を通して英語の知識や技能について学習することができたから
である。 

この研修で良かった点 
マレーシアで三週間という期間を現地の人たちと英語で話して生活したことにより自分のリス
ニング、スピーキング力といった英語力を挙げることができた点。また、現地で生活すること
により現地の文化をたくさん知ることで自分の視野を広げたり、日本の文化と比較してみるこ
とで新たな考えを持つことができた点。そして、現地の美味しい食べ物や伝統的な食べ物を食
べることができた点。更に、現地の友達ができて帰国後も SNS を使って交流できる点。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
男子寮のシャワールームに温水が出るところが一か所しかなかったので、その数を増やしてほ
しかった。 

全体を通しての感想 
気になった点・改善してほしいような点はほとんどなくとても快適に過ごすことができて良か
った。また、日本では体験できないようなことを沢山経験できたので忘れられない思い出にな
った。具体的には、現地の食べ物や生活習慣の体験、モスクの中に入ってイスラム教信者がお
祈りをしている様子を見れたことである。そして、現地の人たちはとてもフレンドリーな人が
多く、日本の漫画やゲームについて良く知っていたのでとても話しやすく楽しかった。英語を
学ぶだけでなく、マレーシアのことについて色々知ることができてとてもいい経験になった。 
夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
お金は 10 万円あれば足ります。マレーシアでは食事を手で食べることもあるので、除菌シート
か除菌スプレーを必ず持参すると良いと思います。どうしても手で食べたくない人は割り箸を
たくさん持っていったらいいと思います。留学中に現地のモールに水や食品（主にお菓子）を
買いに行くことがあるので、買い物バッグみたいなのを持っていくと良いと思います。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （  ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
 
 ネイティブの英語ではないことから、聞き取るのが難しかった場面もあり、もっと円滑にコ
ミュニケーションがとれるようになりたいと感じるようになりました。また、ネイティブでな
くてもここまで話せるようになるんだといういい刺激をもらうことができました。 

この研修で良かった点 
 
 タチ大学の学生、三重大学の学生両方と濃密な時間を過ごすことができた点が良かったと思
っています。普段とは違う環境だからこそより協力し合って生活していく力が身についたので
はないかと感じました。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
 
 ショッピングセンターの中だけなどでもよいので、もっと自由に行動ができる時間が欲しか
ったです。 

全体を通しての感想 
 
 全体的に充実したプログラムで、授業だけでなくナイトマーケットやモールに行くなど、現
地の方の生活の雰囲気を少しでも味わうことができてとても良い経験になりました。タチ大学
の学生も皆親切で食堂の使い方など色々丁寧に教えてくださったので、とても楽しく過ごすこ
とができました。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
 
 日差しがかなり強いので紫外線対策はしっかりとしていった方がよいと思います。また、シ
ャワールーム用、部屋用でスリッパを分けると便利に生活できると思います（スリッパは現地
でも買うことができるので、買い物を楽しむのもありだと思います）。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （ 〇 ） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
・言い回しや、発音のアクセントについて学ぶことができた。 
・英語を話すことへの抵抗がなくなった。 
 

この研修で良かった点 
・現地の生徒と 1日中交流することができた 
・授業がずっと話を聞くだけでなく、さまざまなアクティビティがあった 
・物価が安い 
 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
・寮にゴキブリなどの虫がでたこと（後日現地の生徒が対応してくれた） 
・観光として連れて行ってもらった場所が日本にもあるアウトレットの様な場所でブランド品
ばかりでお土産があまり買えなかった 

全体を通しての感想 
現地の生徒、一緒に行った三重大生皆いい人ばかりですぐに仲良くなれたためとても楽しかっ
たです。放課後等も交流があり、英語を沢山使う場面があったので英語を使うことへの抵抗が
減ったと思います。行く前は不安もありましたが、困ったことがあれば現地の学生がすぐに対
応してくれてとても助かりました。英語だけでなく文化などについて学ぶ機会が多くあったこ
とも魅力だと思います。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
基本的な生活用品は安くモールで買えるので、あまり持って行かなくても良いです。 
出かけた時に使えるように、流せるポケットティッシュがあると便利だと思います。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （〇） 
 ・友人や先輩の紹介 （  ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 
 
リスニング力が徐々に少し上がった気がした。 
英語を理解してもらえるように話すことになるので、以前よりも英語に対して意識が強くなっ
た。 

この研修で良かった点 
 
現地の学生と多くの時間を交流することで英語だけではなく文化など様々なことを学ぶことが
できた。帰国後にもラインをしたり交流が途絶えないので、いい友達ができるとともに英語に
触れる機会が増えた。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 
 
寮の部屋の一つのコンセントが最初から壊れていた。4 人部屋なので一つ使えないと結構困っ
たので直した方がいいと思った。 
 

全体を通しての感想 
 
現地の料理を作ったり、歌の大会をしたり、ただの座学だけではなく、様々な経験と共に英語
を学ぶことができた。バディーとアンバサダーはみんな優しく、一緒にとても楽しい時間を過
ごすことができた。 
帰国後には英語をより勉強しようと思った。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 
 
実際に腹痛をおこしたので薬はできるだけ多めに持っていくべきだと思う。 
お土産は毎週行くショッピングモールで買っておくといい。 
 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 
 ・国際交流センターからの案内 （  ） 
 ・友人や先輩の紹介 （ ○ ） 
 ・ポスター （  ） 
 ・その他 （具体的に：                             ） 



 

 

この研修が自分の英語力に与えた影響 

目に見える大きな成長は少なかったかが、英語を話すことの心理的な障壁がなくなったため 

非常に大きい一歩となった。 

この研修で良かった点 

タチ大学側が大学イベントの中でも重要なものと捉えているのが伺えるほどに様々な体験をさ

せていただいた。非常に感謝している。 

この研修で悪かった点・改善してほしい点 

縛りが強く、行動範囲が限られてしまった点が少し残念ではあった。 

全体を通しての感想 

マレーシアにまた訪れたいと感じました。 

夏期英語研修に参加する人へのアドバイス（両替の額、バスロールの数、持参する薬…） 

お腹壊します。 

 この英語研修を知った理由（○をつけてください） 

 ・国際交流センターからの案内 （  ） 

 ・友人や先輩の紹介 （ 〇 ） 

 ・ポスター （  ） 

 ・その他 （具体的に：                             ） 


